

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 30 (1885)
Heft: 7

Rubrik: Nouvelles et chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NOUVELLES ET CHRONIQUE

Les 19 et 20 juin a eu lieu à Berne et Münsingen une réunion militaire fort intéressante. Les anciens officiers suisses au service de Naples, jadis à l'effectif de 450, réduit aujourd'hui à 150 survivants, avaient désiré se revoir à l'occasion d'un anniversaire. Ils se sont rencontrés au nombre de 80 et ont eu, sous la présidence de leur doyen d'âge et de grade, le général Wittembach, un beau banquet au Casino à Berne, et un autre le lendemain à Münsingen. De chaleureux et spirituels toasts y ont été prononcés, entr'autres, par M. le colonel de Grenus, commissaire des guerres en chef, et par M. le général Schumacher. On s'est promis un nouvel appel dans 5 ans.

Berne. — Par les dernières listes de dons d'honneur pour le Tir fédéral, qui s'ouvre le 19 courant à Berne, le total s'élève à 165 mille francs répartis aux cinq bonnes cibles *Patrie*, *Jungfrau*, *Eiger*, *Mönch* à 300 mètres, *Berna* à 400 mètres et *militaire* à 300 mètres. Il y aura en tout 150 cibles, dont 20 à 400 mètres.

Sauf la cible *militaire*, qui est divisée en 50 points, les bonnes cibles sont à carton de 50 centimèt., avec 3 et 5 cercles extérieurs pour points. On ne tire que 2 coups à chaque bonne cible et 5 coups à *militaire*, à cette dernière avec arme d'ordonnance et bonification du 10 % de simple détente. Il y a des prix de nombre de cartons aux bonnes cibles, et, aux tournantes, des primes de série, quotidiennes et hebdomadaires. Le carton tournante (40 et 50 centimèt.) vaudra 50 centimes, tant de prime que de répartition, outre les prix de mouches de 5 centimètres, ce qui est fort avantageux à la moyenne des tireurs ainsi qu'à la simplicité et à la clarté de la comptabilité. En somme le plan du tir est fort bien conçu à tous égards, sauf en ce qui concerne le tir de sections qui, en fixant un chiffre *obligatoire* beaucoup trop élevé de participants (50 % des membres actifs) empêche l'inscription des sociétés les plus importantes de la Suisse, celles de Lausanne et de Genève par exemple, qui n'auraient pu concourir qu'en se présentant avec un chiffre de 75 à 100 membres.

Le coût de la passe aux bonnes cibles est de 28 fr. y compris une carte de banquet de 3 fr. En outre la passe *militaire* est de 5 fr. ; le jeton aux tournantes : 25 cent. simple ou 50 cent. double.

— Le prince royal d'Italie, accompagné de son gouverneur M. le colonel Osio et de quelques personnes de sa suite, est arrivé le 29 juin à Thoune où il a visité l'école d'artillerie. Le général Herzog, qui s'y trouvait en inspection, a passé une revue en l'honneur du jeune prince, qui s'est montré très sensible à cette attention, dit *l'Italia militare*.

Thurgovie. — Un terrible accident s'est produit le 2 juillet sur la place d'armes de Frauenfeld pendant un tir de la 37^e batterie, 7^e brigade d'artillerie, en cours de répétition. Un obus, pourvu d'une ancienne goupille, a éclaté sous la pression du refouloir. Deux canonniers, le chargeur et l'aide-pointeur, ont été tués sur le coup. Deux autres ont été blessés, l'appointé Knecht (de Zurich) assez grièvement.

Argovie. — Samedi 6 juin, M. le général Herzog a célébré le 25^e anniversaire de ses fonctions comme chef d'arme de l'artillerie.

A cette occasion, les huit brigades d'artillerie au service ont envoyé à Aarau des délégations d'officiers, de sous-officiers et de soldats pour rendre hommage aux services éminents que le général Herzog a rendus à l'artillerie. M. le colonel Bluntschli a pris la parole au nom de ses frères d'armes. Un bouquet a été offert à Mme Herzog. Le général a été très touché de cette manifestation.

Neuchâtel. — Dans sa séance du 3 juillet, le conseil d'Etat a nommé :

- a) au grade de capitaine, le 1^{er} lieutenant de carabiniers Bourquin, Charles-Alfred, à Neuchâtel ;
- b) au grade de capitaine de landwehr, le 1^{er} lieutenant Calame, Numa, à la Chaux-de-Fonds ;
- c) au grade de 1^{er} lieutenant d'élite, le lieutenant Duvanel, Paul-Arnold, à Neuchâtel.

Vaud. — L'école centrale n°3 pour officiers supérieurs de toutes armes, qui a commencé à Genève le 18 mai, sous le commandement de M. le colonel Rudolf, instructeur en chef de l'infanterie, a été licenciée le 16 juin à Rolle.

Elle a été favorisée du plus beau temps, spécialement pendant la reconnaissance qui a porté sur le terrain compris entre Genève, Cossonay et Rolle.

Trente-quatre majors ont pris part à cette école, qui a été inspectée par M. le colonel-divisionnaire Ceresole.

— Le futur roi d'Italie, après avoir passé quelques jours à Lausanne, d'où il a fait plusieurs excursions dans les environs, est reparti le 8 juillet au matin pour l'Italie, par St-Maurice et le Simplon. Il laisse ici les meilleurs souvenirs ; sa franche et sympathique figure, son affabilité avec ses alentours lui gagnaient tous les cœurs. La population lui a montré beaucoup d'égards et les lui aurait manifestés d'une manière plus éclatante sans la crainte d'être importune. Pendant tout le temps de son séjour à Beau-Rivage, le jeune prince était régulièrement debout à 5 heures du matin.



France. — L'inauguration du monument élevé en l'honneur de l'armée de la Loire et du général Chanzy se fera au Mans, les 15 et 16 août. Le 15, aura lieu un grand carrousel militaire ; le 16, il y aura concours de gymnastique et festival.

Le général Thomassin, commandant le 4^e corps, passera une grande revue après laquelle aura lieu un banquet offert aux anciens officiers de la Défense nationale et aux autorités civiles et militaires de la région.

— Une grave échauffourée a eu lieu à Hué dans la nuit du 4 au 5 juillet entre l'escorte du général de Courcy allant présenter ses lettres de créance au souverain de l'Annam, et les troupes annamites occupant la citadelle. Il y aurait 60 tués et blessés du côté des Français et 1200 à 1500 du côté des Annamites, qui auraient attaqué traitrusement le camp français au nombre d'une trentaine de mille hommes.